

Quedan pocos días para las primarias a gobernadores provinciales. Por la Unidad Constituyente (PPS, PR, PS, PDC, PRO, Y CIU) se disputan la carrera para dirigir la gobernación el ex rector de la Universidad de Valparaíso, Aldo Valle, frente al consejero regional de la DC, Cristian Mella, quienes definirán el 29 de este mes quien sigue en ruta para competir por ser el máximo representante del principal órgano ejecutivo regional.

En esa línea, Mella ha delineado algunos aspectos de un eventual programa como gobernador, poniendo como foco la descentralización, medio ambiente, salud mental, personas mayores y familia, y principalmente poner en marcha a la economía, reactivando proyectos, y de la mano generando empleos en la región, que como todo el país se ha visto afectado por la situación internacional de la pandemia que paralizó a varios rubros; entre ellos, el comercio, gastronomía, el turismo, y la hotelería.

Anuncio Patrocinado

Su programa:

Economía:

The advertisement features a woman with blonde hair shouting into a large pink megaphone. She is surrounded by a dark background with glowing red and blue light effects. The text "WAM | PUBLICIDAD" is at the top left, and "AGENCIA DE PUBLICIDAD" is in a yellow box below it. A list of services includes "Impresiones", "Manejo de redes sociales", and "Videos y fotografías profesionales". A WhatsApp icon and the text "Conversemos por WhatsApp" are at the bottom left.

- Desarrollo comunal.- Se ahondará en la realidad de cada comuna, y, en base a ello, se

definirán lineamientos estratégicos para potenciar la inversión comunal. "Queremos ver qué es lo que propio de esa provincia y empezar a formar polos de desarrollo económico", menciona Mella.

- Turismo.- Una vez que se normalice la situación de pandemia, buscará potenciar fuertemente el turismo, y no solo en las zonas que concentran la mayor cantidad de turistas, sino también de fortalecer otras comunas, como Quillota o Hijuelas, que tienen lo suyo.
- Conectividad.- También le gustaría generar más ciclovías en la región, que logren conectar a comunidades. Extender la línea del Metro de Valparaíso.
- Apoyo sectorial.- Trabajar de la mano con los agricultores de zona, comerciantes, pescadores, etcétera.
- Nuevos proyectos.- Potenciar el emprendimiento y la innovación en las comunas.
- Potencial académico.- Entablar una relación cercana con la academia, puesto que la región de Valparaíso concentra los planteles más importantes del país. Como la Universidad Santa María, PUCV, Universidad de Valparaíso, de Playa Ancha, entre otras. Este trabajo permitirá conocer la realidad de la región que alcanza los 1.815.902 habitantes. "Estamos al debe con las temáticas que a la región le pueden servir. Creo que es necesario entablar una relación directa con las universidades para ver qué es lo que la región necesita. Qué profesionales faltan, y generar capital humano que vaya en directo beneficio de nuestra zona", señala.
- Más empleo.- "Hay muchas cosas por hacer en este aspecto. Por su puesto que todas estas ideas van en línea de potenciar la inversión, y también de crear nuevos empleos", admite.

Salud:

- Clínicas populares.- Una idea que le gustaría replicar en todas las comunas de la región es la construcción de clínicas populares provinciales para pacientes con enfermedades terminales. Esta propuesta hoy es una realidad en la comuna de Quillota. "Esto tiene un sentido humanitario. Las casas de acogidas están pensadas para casos críticos", profundiza.
- Salud mental.- Otra medida que cree que es muy urgente y necesaria implementar es el cuidado de la salud mental de las personas. Para ello tiene pensado establecer un modelo similar de atención, para que los ciudadanos puedan mejorar su estado emocional y sus relaciones con las personas.

Descentralización:

- Democracia en recursos.- Valparaíso y San Antonio suelen llevarse los recursos de las

principales inversiones. Su idea es formar algún área especializada que ayude y guíe a las comunas más pequeñas, para que puedan presentar sus propios proyectos, y así hacer inversión en esos lugares. "Pondremos foco en las zonas rezagadas", enfatiza.

Medio ambiente:

- Problemas ambientales.- Abordar temáticas relacionadas con la contaminación en sectores de Quintero y Puchuncaví. Plan estratégico para terminar con la contaminación que afecta a los habitantes de esas zonas.
- Arborización.- Pretende poblar o repoblar con árboles espacios públicos, como plazas, parques, avenidas y calles, cuya finalidad es contribuir al confort ambiental y bienestar psíquico y psicológico de la población, como también proporcionar belleza a la ciudad.
- Más parques.- Esto tiene como propósito construir más áreas verdes, y que las personas puedan tener espacios para relajarse y compartir con la familia.

Social:

- Personas en situación de calle.- Generar un catastro para identificar quiénes son, y apoyarlos.
- Personas mayores.- Tener una política pública específica para la población de adultos mayores, que cada año crece fuertemente en la región. Asimismo, hacer un catastro de ellos y hacer seguimiento de su estado. "Espero contar con la academia y la sociedad civil para formar una política pública para adultos mayores. El foco de ella estará puesta en su salud mental y su salud física", indica.

Visión humana

Los valores de Mella prevalecen en su visión humanista cristiana, cuya lógica engloba principios como la dignidad humana universal, junto con la primacía de la felicidad humana como algo esencial.

"El estallido social nos replantea varias cosas. Una de ellas es pensar respecto a qué es lo que ocurría, qué pasa ahora, y hacia dónde tenemos que ir. Creo que hay una sociedad que compite constantemente y se enfoca sólo en el individuo: la libertad individual está solamente para su beneficio. Por lo mismo, creo que es importante avanzar hacia una sociedad de la colaboración. El énfasis de la política tiene que ir justamente a disminuir el dolor humano, y eso te da como resultado una lucha fundamental por la felicidad humana", reflexiona el candidato.

Una de las críticas que realiza sobre el modelo actual, es que estimula la competencia, y desarrolla al individuo en aspectos materiales y económicos. “Ello conlleva dejar de lado uno de los aspectos más importantes de nuestra existencia y eso tiene que ver con lo humano”, opina.

y tú, ¿qué opinas?